







Herrn Bezirksbürgermeister Marco Pagano

Frau Oberbürgermeisterin Henriette Reker

Bezirksvertretung Kalk

Kalker Hauptstr. 247-273 51103 Köln-Kalk

Markus Klein

Fraktionsvorsitzender der SPD-Fraktion E-Mail: markus_klein@koeln.de

Jürgen Schuiszill

Fraktionsvorsitzender der CDU-Fraktion E-Mail: <u>CDU-BV8@stadt-koeln.de</u>

HP Fischer

Fraktionsvorsitzender der Fraktion DIE LINKE.

E-Mail: Linke-BV8@stadt-koeln.de

Daniel Bauer-Dahm

Fraktionsvorsitzender der Fraktion B 90/Die Grünen

E-Mail: daniel.bauer.dahm@gmail.com

Eingang beim Bezirksbürgermeister: 19.04.2018

AN/0603/2018

Antrag gem. § 3 der Geschäftsordnung des Rates

Gremium	Datum der Sitzung
Bezirksvertretung 8 (Kalk)	03.05.2018, TOP 7.4

Gesamtumgestaltung der Steprathstraße in Köln-Kalk Gemeinsamer Antrag der SPD-Fraktion, der CDU-Fraktion, der Fraktion DIE LINKE. und der Fraktion Bündnis 90/Die Grünen vom 19.04.2018

Sehr geehrter Herr Bezirksbürgermeister, sehr geehrte Frau Oberbürgermeisterin,

wir bitten Sie, folgenden Antrag in die Tagesordnung der nächsten Sitzung der Bezirksvertretung Kalk aufzunehmen:

Beschluss:

Die Bezirksvertretung Kalk beauftragt die Verwaltung, mit der Planung und Umsetzung der Gesamtumgestaltung der Steprathstraße in Köln-Kalk schnellstmöglich zu beginnen (siehe auch die Vorlagen-Nr. 1291/2017 und 2589/2017).

Ziel der Gesamtumgestaltung ist in erster Linie der Gewinn von Aufenthaltsqualität auf der Straße selbst und den angrenzenden Platzflächen, die Beseitigung der derzeitigen baulichen Missstände, aber auch die weitgehende Freistellung vom fließenden und ruhenden Verkehr. Hierfür sind geeignete Lösungen, insbesondere was die Anlieferung der Geschäfte betrifft, zu entwickeln und der Bezirksvertretung zu unterbreiten. Die Einfahrt von Fahrzeugen über 7,5 Tonnen ist zu unterbinden.

Wo möglich, sollen auch eine weitere Begrünung sowie die Schaffung von unkommerziellen Sitzmöglichkeiten erfolgen. Auf dem Platz am nördlichen Ende der Straße ist eine Toilettenanlage mit Trinkwasserspender zu errichten.

Die Bezirksvertretung und die interessierte Öffentlichkeit sind in die Planung mit einzubeziehen.

Begründung:

Die Steprathstraße befindet sich zurzeit in einem desolaten baulichen Zustand. Durch die großen Fahrzeuge, die zur Anlieferung der Geschäfte genutzt werden, wird das dort verlegte Pflaster stark in Mitleidenschaft gezogen. Bei Regen bilden sich riesige Pfützen und für ältere Menschen ergeben sich viele Stolperfallen. Auch optisch wird der Eindruck hierdurch getrübt. Der Umgang der Menschen mit der Straße und den Baumscheiben passt sich diesem optischen Eindruck leider an. Vermüllung und Verschmutzung sind die Folge.

Insbesondere der Platz am nördlichen Ende der Straße verliert durch seine Zweckentfremdung als KFZ-Abstellfläche deutlich an Qualität. Eine Aufwertung durch mehr Grün, unkommerzielle Sitzgelegenheiten und eine Toilettenanlage sind wünschenswert.

Da die Steprathstraße wohl die am meisten genutzte Wegeverbindung für Fußgänger und Radfahrer aus Kalk-Nord in Richtung der Kalker Hauptstraße und der Haltestelle Kalk Kapelle ist, sollte sie möglichst weitgehend vom motorisierten Verkehr freigestellt werden. Die Verwaltung wird gebeten, hier sinnvolle Konzepte, die nicht auf simpelste Art umgangen werden können, zu erarbeiten. Herausnehmbare Poller sind daher explizit als Lösungsvorschlag an dieser Stelle unerwünscht. Versenkbare Poller hingegen wären denkbar.

Da auch im Zuge der Umgestaltung eine Pflasterung zum Erhalt der optischen Qualität wünschenswert ist, ist der Zugang für Fahrzeuge über 7,5 Tonnen absolut zu unterbinden. Das neu verlegte Pflaster soll hierdurch geschützt werden. Zeitgemäße Logistikkonzepte müssen dies ermöglichen können.

Mit freundlichen Grüßen

gez. Markus Klein

Markus Klein SPD-Fraktionsvorsitzender Jürgen Schuiszill Fraktionsvorsitzender der CDU-Fraktion

HP Fischer Fraktionsvorsitzender der Fraktion DIE LINKE. Daniel Bauer-Dahm Fraktionsvorsitzender der Fraktion Bündnis 90/Die Grünen